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人生大事不外乎婚喪喜慶、生老病

死，關於喜事除了喜獲麟兒以外，非結婚

莫屬。常言道，結婚乃終身大事，所以婚

姻絕非兒戲，一旦認定與這人共度一生，

那就非得下定決心，好好為兩人的未來規

劃。現代人對於婚姻早已不像過去的人們

那樣死板，卻也造成離婚率節節攀升，所

以，無論結婚之前的心理建設與結婚之後

要面對柴、米、油、鹽、醬、醋、茶的生

活所需，都要有良好的素質，否則現今的

年輕男女要維持婚姻，可不像爺爺奶奶的

年代那樣有耐心。

關於婚前，最好兩人能夠有穩固的經

濟基礎，這對雙方來說，都是能夠降低許

多負擔的做法，雖說兩人是因愛情而結合，

但愛情與現實畢竟有一段差距，同住一個

屋簷下，絕對要互相承擔家計，有助於婚

姻的長久。

當然結婚說到金錢實在是煞風景，一

點浪漫風情也沒有，但事實真是如此。最

近我身邊有親朋好友準備要結婚，在結婚

之前要談的事真的非常多，不管是聘金或

禮金、宴客與喜餅等等，林林總總的準備

事項，男女雙方都得事先商量好，否則為

了錢而傷感情，實在是毀了這樁美事。

曾經在電視新聞看見，男女雙方為了

結婚的聘金談不攏而雙雙鬧上法庭，怎麼

會因為錢而演變成這種局面？只能說世風

日下，人心不古，婚前不只要看對方的學

歷、外表、財力、家世背景等等，還得為

了結婚的金錢糾紛傷腦筋，就差那麼一點

便組成家庭了，實在遺憾！難道真的如此

現實嗎？現代社會，人人都擁有高學歷以

及高知識，卻將婚姻這樣人情義理之事，

變成剪不斷理還亂的錢財瑣事，實在得不

償失。

先前中國大陸流行男女「裸婚」，意

思是兩方不必給對方壓力，不需要房子、

車子、銀子，只要雙方合意到法院公證即

可，其實這樣並無不妥，但就如同我前面

所述，婚姻並非兒戲，在決定「裸婚」前，

經濟基礎一定要考慮進去，如果婚前有規

劃，例如，婚後幾年才決定生子等問題，

這樣有計畫的方式對兩人未來的家庭幸福

較能確保。

結婚這等事，無論是要搞排場，還是

低調完婚，一定要達成共識，讓兩人高高

興興地完成婚禮，並長長久久的走下去，

除非男方是豪門子弟，能一個人扛起婚宴

的排場，花大把銀子耍花樣，否則婚禮真
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的需要雙方家長與男女主角好好協調，不

要讓一樁美事葬送在人多嘴雜的手上。畢

竟結婚終究是兩人的事，旁人如果真的祝

福他們，請盡量幫助，千萬別在婚前硬是

澆冷水，不管婚禮是否真的可以光鮮亮麗，

都能祝福新人完婚。

至於現代人是否真的注重聘金這檔事

呢？曾經和自己的爸媽聊過，現代人是否

還是如此，他們認為，男方應送聘金給女

方，聽到這段話，真覺得肩頭的重擔一沉，

而且我們還一起將結婚的聘金算了一遍，

一般聘金分為小聘與大聘，小聘十五萬上

下，當然愈多愈好，大聘行情好像是三十

萬到五十萬不等，聽說從前大小聘都要給

女方，但通常女方收小聘退大聘，真是如

此嗎？這我就不得而知了。

所以為了結婚，男生真的要好好扛起

婚禮的花費，如果遇到不是那麼在意金錢

問題的女方家，那可真是分擔了男生很多

重擔，怎麼說女生往後嫁到夫家，男生還

是要照顧自己的妻子，婚前收這麼多錢，

婚後男生還要拚死拚活的賺回那些錢來維

持家計，這不是難為男人嗎 ? 所以婚前只

要雙方好好溝通，對於金錢的觀念還是有

辦法能夠解決的。

結婚之前除了興奮與歡喜以外，希望

雙方的家庭能夠以祝福的心態看待新人，

讓新人能夠在心理上獲得安穩。再者，男

生與女生心理建設與婚後規劃都是為往後

的婚姻建立扎實的基礎，以感性的心結婚，

以理性的態度舉行婚禮，最重要的是婚前

開心、婚後安心。

社會變遷之快，不論是人口結構、經

濟演變、社會結構，這些大環境的變遷在

在都影響著現代人，從戰後嬰兒潮後，經

過臺灣經濟起飛，再到現今的「崩世代」，

臺灣早已不是當時搞排場重派頭的時代，

簡單而精美是現在與未來的趨勢，長輩的

心態也要跟著時代的腳步前進，讓世代之

間的隔閡不再這麼大，所以結婚的觀念也

要與時俱進，不再以過去的觀念來看現在

的作為，讓嫁妝一牛車成為歷史名詞。


